

意見文発表会を行いました

「集大成として3年生らしい意見文発表会にしよう」ということを掲げ、国語の時間では、人を惹きつける発表の仕方を考えたり、練習したりしました。もちろん、パフォーマンスだけで人を惹きつけられるわけではありません。内容の説得力や自分の考えの熱意など、内容あってこそそのパフォーマンスということも踏まえて、意見文を練り直しました。

特に出だしを工夫した人が増え、「どんな話になるんだろう?」「その場合はどうなるんだろう?」と聴衆に考えさせて引き込んでいる人もいました。説得力の部分では、客観的な根拠をもとに、新しい発想をもって意見を述べている人も今までより増え、皆さんの成長ぶりを感じました。

以下、皆さんの意見文から一部分をご紹介します。(中略などし抜粋しています。)

○授業のバラエティ化は、単なる学習だけでなく、創造性や問題解決能力を養う機会です。学習を楽しみながら、幅広い知識を身につけることができます。

○私は、人間はみな個性的であり、その個性は否定されるべきではないと思います。だから相手の考えを尊重し、話に耳を傾け、分かり合おうとする姿勢をもつことが必要です。しかし、すべてを肯定する必要はないとも思います。一人一人考え方が違うということを理解していれば人を傷つけない言葉選びを自ずとできるのではないかと思います。

○英語測定テストの結果は120カ国中78位。日本は世界的にみて下位にすることがわかります。なぜこんなにも英語が苦手なのか。その理由として英語をインプット、アウトプットする機会が少ないということです。これでは学習効率は上がりません。そのため私は日本の英語教育はアウトプット中心の教育にシフトしていくべきと考えます。



しかし、この点についてはひばりが丘中学校はアウトプット中心の教育なので、幸運なことでしょう。

○学校の朝読書くらいでしか本を読まないあなた。まずは戦略的に読書をするのはどうでしょうか。

学年の先生のつぶやき ~今週は宮澤先生より~

実は本日私は一歳年をとります。今年は今までと比べて大きな変化がありました。何でしょう？まずは3年生を初めて担任したということです。以前のみんより“一人の大人”として一緒にお話ができるようになって楽しいです。プリントの考察の文章一つをとっても、とても工夫が凝らされており、深くまで考えてくれたことが伝わります。クラスも自主性があり、みんなが気づいて動いてくれるのでいつも助かっています。また生徒会を初めて担当し、中央委員会にも初出席でした。学校の上立って活躍する3年生の姿を見ることができ、誇らしく思いました。そして科学部を初めて担当しました。男子バスケットボール部、陸上競技部と部活を転々としているので、たくさんみんなの頑張る姿を見ることができて、私は得をしていると思います。

プライベートの面でも充実した一年でした。コロナ禍でお休みをしていたオーケストラを再開し、チェロをたくさん弾いています。現在は進路関係が忙しく、少しまたお休みをしていますが、この一年で4回の演奏会に出ました。東日本大震災の復興支援コンサートで、500人のチェリストと共に演奏会もしました。

ここまで聞いてもあまり大きな変化とは言えないかもしれませんがね。実はもう一つあります。今年は急に読書をするようになりました。私は学生時代から活字が苦手です。人の何倍も物を読むのに時間がかかるので、読書は大嫌いでした。でもそれはおそらく「食わず嫌い」というようなものだったのですね。ある生徒が6月ごろ教えてくれた本をきっかけに私は急に読書にはまり、既に20冊以上の本を読んでいます。なかなか読み終わらず次にいってしまうものもあるのですが…。通勤時間が睡眠ではなく読書になり、気が付くと新しい本を探している自分がいて楽しいです。物の見方もなんだか豊かになった気がしますし、何より話すことに苦手意識がなくなってきました。本は自分に自信をくれます。「来年は料理を頑張ろうかな」と新しいチャレンジも恐れずできそうです。どんな歳になっても、考え方を改めながら自分を変えていきたいと思います。

<来週の予定>

日	曜	給食	1	2	3	4	5	6	学校行事等
20	月	○	道徳	④	⑤	⑥	—	—	生徒朝会
21	火	○	○	○	○	○	○	○	
22	水	○	○	○	○	○	道徳	—	研修会（教員）
23	木								勤労感謝の日
24	金	○	○	○	○	○	○	総合	避難訓練
25	土								

11/21（月）生徒朝会

体育館で行います。服装を整え、8：25には体育館で整列しましょう。

午前授業 昼食後、終学活をして下校します。

11/22（水）道徳『生まれてきてくれて、ありがとう—— 助産師からのメッセージ』

出産という母子の命がけの共同作業を支える助産師のメッセージを通して、かけがえのない自他の生命の尊重について考えます。

11/24（金）⑥総合 ESAT-J前日指導

昨日、各クラスで受験票を配布しました。当日の持ち物をよく確認し、会場までの経路や移手段等を事前に調べておきましょう。当日の持ち物の「受験の手引き」は24日（金）に配布し、説明をします。

避難訓練 今回は火災を想定して避難訓練を行います。